
Protokoll Beiratssitzung 16.07.2019/2019-02 

Gasthaus Kellerhaus, Aalen-Oberalfingen 

Beginn: 19.35 Uhr      Ende 21.30 Uhr 

Entschuldigt: M. Rockmeier 

Unentschuldigt: -- 
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Zuständig 

 

 
Sachverhalt 

 
Erledigt/ 
Stand/ 

Beschluss 

 1  Begrüßung 
 
R. Grundler begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass seit der letzten 
Sitzung doch schon eine lange Zeit vergangen ist.  

 

2 R. Grundler Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung: 
 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. Es gab keine Anmerkungen 
hierzu.    

 

3 R. Grundler Rückblick Chorfest Heilbronn 2019 
 
M. Ruf stellt in ihrem Rückblick fest, dass sich die Chorjugend sehr gut 
präsentiert hat. Es waren insgesamt aus 5 Vereinen Jugendliche dabei. Die 
Zusammenarbeit mit den Vereinen und den Chorleitern war klasse und 
harmonisch. Die beiden Chorleiter Mareike Vaas und Christian Steiner 
möchte sie sich gerne für weitere Projekte „warmhalten“. Trotz eines 
enormen organisatorischen Aufwandes war der gesamte Tag gut, das 
Projekt mit Robeat ein Erlebnis. Der Organisationsaufwand ist für die kleine 
Anzahl von Verantwortlichen zu groß. Dies gilt es zu überdenken. Sie will an 
die Vereine noch einen Rundbrief diesbezüglich verteilen.  
 
R. Grundler stellt fest, dass sich der gesamte EJC beim Chorfest sehr gut 
präsentiert hat. Am Samstag waren viele Vereine in Heilbronn. Die Auftritte 
der einzelnen Chöre waren ansprechend. Die Teilnahme war eine sehr gute 
Werbung für unseren Chorverband.  
 
G. Hopfensitz lobte ebenfalls den Auftritt der Chorjugend. Die Jugendlichen 
waren sehr diszipliniert. Zum Teil waren die Auftrittsorte einzelner Chöre 
nicht so günstig (Neckarbühne). Der Aufwand hat sich aber trotzdem 
gelohnt. Er regt an, dass aus dieser Veranstaltung „Profit“ für den EJC wie  
auch für den Chorgesang gezogen werden sollte.  
 
R. Grundler stellte abschließend fest, dass sich der gesamte Aufwand 
gelohnt habe. Er lobte nochmals die Arbeit von K. Grimminger und U. Meier 
und schlägt vor, diesen beiden Personen einen Geldbetrag zukommen zu 
lassen. Von T. Brenner wurden 200,00 € pro Person vorgeschlagen.  
 
Antrag: K. Grimminger und U. Meier erhalten für ihre 
Tätigkeit/Vorbereitung/Planungen für das Chorfest je 200,00 €. Der Antrag 
wurde einstimmig angenommen.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
B 



 
H. Zyhajlo kritisierte die Verteilung der Eintrittskarten. Einige Vereine hätten 
erst kurzfristig ihre Karten bekommen. Der Sachverhalt diesbezüglich wurde 
von R. Grundler erklärt.    

4 R. Grundler 
Bez.vertreter 

A. Bezirkstage:  
 
R. Grundler war auf drei Bezirkstagen, bei einem war er krank. Die 
Bezirkstage werden alle wie eine klassische Mitgliederversammlung 
abgehalten. Die anschließenden Schulungen stellen eine gute Plattform dar, 
die Vereine zu informieren, da viele Vereinsverantwortliche anwesend sind. 
Die Informationsveranstaltung wird beibehalten. Die Themen jeweils den 
Erfordernissen entsprechend geändert.  
Weiterhin sollten die Bezirkstage kurz und zügig durchgezogen werden.  
M. Ruf stellte fest, dass die Bezirkstage auch für die Chorjugend eine 
Plattform bieten, da man dort die Vorsitzenden ansprechen kann.  
 
B. Die Bezirke haben das Wort  
  
AA: OpenAir-Veranstaltung am 28.06.2020 am Bucher Stausee; 14.00 bis 
16.00 Uhr 
 
BOPF: Bezirkstag und Ehrungsabend waren in Ordnung. Auch vom Besuch 
her. Es wurde auf das Jubiläum des LK Unterschneidheim hingewiesen.  
 
ELL: R. Nickel konnte keinen Vergleich ziehen, da dies sein erster Bezirkstag 
war. Die Resonanz empfand er als in Ordnung.  
Am 01. Advent findet auf dem Schönenberg ein Kirchenkonzert statt. 8 
Vereine nehmen teil. Der Ehrungsabend 2020 ist im Jeningenheim in 
Ellwangen. Ausrichter LK Ellwangen 
 
HDH: R. Kraus war mit versch. Vereinen in Gesprächen wegen eines 
Bezirksvertreters - hatte bisher keinen Erfolg. Vorbereitungen für die 
Gospelnacht laufen. Gespräch mit U.Meier ist terminiert, 10 Chöre wirken 
mit. Planungen Ehrungsabend 29.09.19 laufen ebenfalls. Chorolympiade ist 
im Bez. HDH.  
 
R. Grundler wies darauf hin, dass das Protokoll der Bezirkstage an ihn 
geschickt werden soll.  

 
 
 
 
 
 
 
 
  

5 T. Brenner Finanzen: 
Die aktuelle Freistellungsbescheid für gemeinnützige Vereine vom 
Finanzamt ist eingegangen (Basis-Jahre 2016/2017/2018). 
 
Beitragseinzug 2019 ist ebenfalls erfolgt.  
 
Chorleiterförderung wird im III. Quartal ausbezahlt. Er ist weiterhin dafür, 
die Beitragsrechnung und die Chorleiterförderung zu trennen.  
 
Die Chorjugend hatte am 01.01.19 einen Habenstand von 4600,00 €. 
Aufgrund der durchgeführten Veranstaltungen hat sich dieser auf 2900,00 € 
verringert. Da die Chorjugend die letzten Jahre keinen Zuschuss vom EJC 
erhalten hat, schlägt er eine Bezuschussung vor.  
 
Antrag: Der EJCV überweist an die Chorjugend einen Betrag in Höhe von 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



1000,00 €. Der Antrag wurde einstimmig angenommen.   
 
 

B 
 

6 M. Ruf Chorjugend 
- Rückblick Chorjugendtag: Der Besuch hätte besser sein können, 

Räumlichkeiten waren in Ordnung. Es sind die Bezirke ELL und BO 
nicht im Jugendgremium vertreten. Vorschläge oder Klagen bezügl. 
der Jugendarbeit kommen aus den Vereinen keine. Dies könnte man 
dahingehend werten, dass die Verantwortlichen mit der 
Jugendverbandsarbeit zufrieden seen. Es wurden Diskussionen über 
mangelnde Wertschätzung innerhalb dem eigenen Verein geführt.  
Der Workshop mit Robeat am Nachmittag war super, es kam auch 
ein großer Bericht in der Zeitung, Zuschuss für diese Veranstaltung 
ist beantragt. Der nächste Chorjugendtag ist in Rainau-Dalkingen. 

- Weitere Planungen: Im Jahr 2020 besteht die Chorjugend 30 Jahre. 
Es sind Ideen angedacht. Bei der nächsten Sitzung erfolgen konkrete 
Planungen.  

 

 

7 R. Grundler Aus der Arbeit des Verbandsvorsitzenden:   
 
R. Grundler stellt die Teilnahme an den einzelnen Veranstaltungen vor. 
<<siehe Anlage 1. In diesem Zusammenhang lobt er die Arbeitsweise des 
SCV.  
Für die EJCM bat er ausdrücklich nochmals darum, bei den Bilder eine 
Vorauswahl zu treffen. Ebenso sind die Bilder zu beschriften 
 
G. Hopfensitz stellte ebenfalls seine Teilnahme an Veranstaltungen vor.  
>>> siehe Anlage 2. 
 

 

8 R. Grundler Personelle Situation:  
 

 Verbandschorleiter: Beide Chorleiter (B. Samul und P. Waldenmaier) 
haben ihm gegenüber ihren Rücktritt erklärt. B. Samul und P. 
Waldenmaier hatten zwar klärende persönliche Gespräche 
angekündigt, diese jedoch nicht in die Tat umgesetzt. Derzeit 
werden Gespräche mit zwei Kandidatinnen geführt. G. Hopfensitz 
hat mit Andrea Seibold gesprochen. Sie erbat sich Bedenkzeit. R. 
Grundler ist mit Regina Baudenbacher im Gespräch.  Möglichst 
rasch sollte der musikalische Bereich der Vorstandschaft wieder 
besetzt werden. Auch die übrigen Beiratsmitglieder sind 
aufgefordert,  geeignete Vorschläge zu machen. 

 

 Pressereferent: Der Posten ist derzeit unbesetzt. Die Pressearbeit 
liegt brach. Es erfolgen nur Berichte über den Chorverbandstag und 
die Ehrungsabende, manchmal noch über die Bezirkstage. Das ist zu 
wenig, um den EJC bekannter zu machen. Wenn jemand Kandidaten 
wüsste, sollte man diese Namen an R. Grundler und G. Hopfensitz 
weitergeben. Von dort erfolgt dann eine Kontaktaufnahme.  
 

 EJCM-Gruppe: Besprechungstermin 01.08.2019 um 19 Uhr in 
Ellenberg. 
 

 



9 R. Grundler Termine: 
 

- Kameradschaftstag 07.09.2019: findet im Bezirk Ellwangen statt. 
Organisation übernimmt G. Hopfensitz und R. Nickel, Vorabinfo an 
Beiratsmitglieder, Ehrenmitglieder und ehemalige Beiratsmitglieder. 
Rückmeldung bis spätestens 15.08.2019.  

- Nächste Sitzung: 23. Oktober 2019 in Ellenberg, 19.00 Uhr 
- Musikalische Termine: Ehrenamtstag auf der Kapfenburg, 

Gospelnacht, Chorolympiade, Adventskonzert Schönenberg  

 

10 R. Grundler Verschiedenes:  
 
R. Grundler hat von der Schriftführerin des LK Dettingen eine Mail 
bekommen. Der Verein hat aufgrund des Zusammenschlusses sehr viele 
Noten doppelt und hat nachgefragt wie diese Info an die Vereine kommen 
können. Die Noten werden umsonst an die Vereine weitergegeben. Es sind 
keine Kopien. Es wurde vereinbart, dass R. Grundler an die Schriftführerin 
schreibt, dass der neue Verein Chorgemeinschaft Dettingen/Heuchlingen 
auf seiner Homepage einen Hinweis einstellen soll. Sobald dies erfolgt ist, 
wird von Seiten des EJC eine Mail an die Vereine und Chorleiter geschickt, 
mit dem Hinweis, dass von dem Verein Noten zur Verfügung gestellt 
werden.  
 
Vizechorleiterkurs: Der noch nicht abgeschlossene Vizechorleiterkurs wird 
von U. Meier zu Ende gebracht. Sobald R. Grundler die Termine hat, werden 
die damaligen Teilnehmer  angeschrieben, damit diese den Kurs zu Ende 
machen können.  
  

 

 

17.07.2019 

I.V. Kempf 

 


